

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 7857.

Subscripcion en Córdoba.
Fuera de Córdoba.....

Por un trimestre... 28 rs.
Por un mes... 10 rs.
Por un día... 28 rs.

VIERNES 17 DE NOVIEMBRE DE 1876.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXVII

Seccion editorial.

EL CARDENAL ANTONELLI.

Perteneció a una familia ilustre, que cuando entre sus miembros prafabres de historia y de derecho, habia nacido muy a ménos. Su padre fué en principio leñador; ejerció despues cargo de guarda, y posteriormente de recaudador de impuestos de una parroquia.

El cardenal Jacobo Antonelli nació el 2 de abril de 1806 en Sonnino, pequeña aldea situada en la cima de una colina, en las inmediaciones de Terracina.

Marchó a Roma en su primera juventud y fué admitido en un seminario. No tardó en distinguirse entre la mayor parte de sus condiscipulos, y por parte de sus superiores recibió las honras sagradas, camino que le abria puerta para los mayores empleos, y que recorrió con éxito.

El Papa Gregorio XVI lo coneció en principio de su pontificado, apreció sus talentos y rectas miras, y desde 1841 lo promovió sucesivamente a los cargos de prelado, juez y delegado de una provincia. Despues de haber gobernado a Viterbo, Meccerata y Orbitello fué llamado a Roma en 1841, donde ejerció empleos aun mas importantes, siendo nombrado primero subsecretario en el ministerio del Interior, luego tesorero y despues ministro de Hacienda.

Muerto Gregorio XVI y elevado Pio IX a la suprema jerarquia de la Iglesia, uno de los primeros actos de Pio IX fué elevar a Antonelli a cardenal.

Pasaba el nuevo cardenal por honores de ideas templadas. Despues de los acontecimientos ocurridos en Paris el febrero de 1848, secundó con entusiasmo la politica inaugurada por Pio IX. Como presidente de la consulta de Estado, propuso los proyectos de reforma para corregir diversos abusos, su popularidad creció por la parte que tuvo en las tareas de la comision que presentó el proyecto de Constitucion en 14 de Marzo de 1848.

En aquella época aceptó la presidencia de un ministerio en el cual figuraban tres seglares, y bajo su administracion se verificó la expedicion de las tropas romanas contra los austriacos, a las órdenes del general Durando. Desde entonces comenzó a reír, y las tropas romanas se retiraron, declarándose que el Papa no podia hacer la guerra a una potencia católica.

Por indicaciones suyas se formó el ministerio del conde Rossi, y cuando ocurrió la catastrofe de este ministro,

huyó con el Papa a Gaeta, donde fué nombrado cardenal secretario de Estado, y dirigió las negociaciones para la intervencion de las potencias católicas. Desde este destierro data su influencia sin rival en el espíritu de Pio IX, su rehabilitacion con los austriacos, y la invariable unidad de su conducta. En Gaeta invocó la intervencion austriaca y re hizo a los diputados del gobierno provisional de Roma que solicitaban ver al Papa.

El 18 de abril de 1849, dirigió colectivamente a los representantes de Austria, Francia, España, y Nápoles una circular reclamando del catolicismo el restablecimiento del Pontificado sobre el trono de San Pedro. Cuando el Papa volvió a Roma, lo nombró, el 12 de abril de 1850, ministro de Estado, y como tal, encargado de los negocios exteriores, cuyo cargo vino desempeñando desde entónces. Desde 1850, desplegó todo el ardor de su celo organizando la administracion de las provincias y de los municipios y estableció el estado de sitio permanente. Apartándose de la politica francesa, buscó el apoyo del Austria, pidiendo a la escuela de Metternich lecciones de gobierno, y opuso por mucho tiempo una resistencia pasiva a los consejos de la diplomacia.

Antonelli contaba setenta años; pero a primera vista apenas manifestaba tener sesenta, a pesar de la blancura de sus cabellos. Era alto y delgado, y en su ademán noble, y en sus maneras elegantes, se notaban los hábitos diatios de una etiqueta a la vez religiosa y monárquica. Era su frente espaciosa y elevada; sus ojos muy pardos y muy abiertos, tenían una expresion de inteligencia y de energia que en caso necesario le dispensaban de hablar; cuando se animaba era difícil sopórtar su brillo; en suma, su fisonomia recordaba en todos sus rasgos a los bustos de los tribunos antiguos que se conservan en el Museo del Capitolio. Severa, cuando creía su dignidad lastimada, era sumamente amable con todo el mundo; tendía la mano a un simple abate, y saludaba cariñosamente a los criados. Trabajador incansable, se levantaba a las cinco de la mañana, abria y escribia el mismo su correspondencia, y los periódicos extranjero; siempre dispuesto a cenar, a reflexionar, a discutir, a leer, a escribir.

Despues del gran movimiento italiano en 1848, sostuvo las ideas de su juventud, y en ellas perseveró. El mundo católico lo ha considerado con justicia como el mas decidido campeón del poder temporal y de los derechos del pontificado.

Cortes.

CONGRESO.

Abierta la sesion del 15 a las dos y media de la tarde, bajo la presidencia del Sr. Posada Herrera, se leyó el acta de la anterior, que fué aprobada.

Varios señores diputados pidieron que constase su voto en la votacion habida ayer.

El señor ministro de la Gobernacion, de gran uniforme, subió a la tribuna y dió lectura a un proyecto en virtud del cual se restablece la ley de 1875 para las elecciones de diputados a Cortes.

Se dió cuenta de un decreto del ministerio de la Gobernacion mandando proceder a nueva eleccion de diputado en el distrito de Sagunto (Valencia) vacante por renuncia del general Martinez Campos.

Los Sres. Villarroya y Figuera presentaron varias exposiciones y se suspendió la sesion a las tres menos cuarto, reuniéndose el Congreso en secciones.

Seccion oficial.

La «Gaceta» del 14 publica las siguientes disposiciones:

Fomento.—Real órden creando una comision que bajo la presidencia del ministro de Fomento prepare un proyecto de ley en que se resuelvan todas las dificultades nacidas en la práctica de la ley de ensanche de 1864.

Otra nombrando las personas que han de constituir dicha comision.

Otra declarando vigente la de 10 de octubre de 1862, que resolvió que en cada provincia se formara una matricula para los que se dedicasen al comercio.

Otras disponiendo se provea por oposicion la cátedra de elementos de Economía Política y Estadística de la universidad de Valladolid, y por traslacion la de ampliacion del derecho civil y Códigos españoles de la de Salamanca.

Hacienda.—Real órden declarando libres del derecho de consumos los cereales destinados a la siembra.

ALCALDÍA CONSTITUCIONAL DE CORDOBA.

Dispuesto por la Direccion general del ramo que desde 1.º de Diciembre próximo se exija el duplo del valor y recargo señalado a las cédulas de empadronamiento vecinal en sus diferentes clases, cúmplase recordario

oportunamente a los vecinos que aun no se han previsto de ese documento, escitándoles a que desde luego lo adquieran segun les corresponda, y presenten en estas oficinas municipales para su estension, a fin de evitar los perjuicios que de lo contrario habrán de originarseles.

Córdoba 15 de Noviembre de 1876.
—T. Conde y Luque.

Acordada por el Excmo. Ayuntamiento la enagenacion de unas maderas existentes en el huerto de la Victoria, se anuncia su venta en subasta pública que tendrá lugar el dia 26 del corriente a las doce de su mañana en estas Casas consistoriales, bajo los tipos siguientes en que han sido apreciadas.

Seis piezas de mazo negro, 40 pesetas.—Tres de mazo blanco, 10.—Cuatro de peral, 10.—Diez de varias clases, 7 pesetas y 50 céntimos.

Lo que se anuncia al público para conocimiento de las personas que deseen interesarse en su adquisicion.

Córdoba 16 de Noviembre de 1876.
—T. Conde y Luque.

JUZGADO MUNICIPAL DEL DISTRITO DE LA IZQUIERDA DE CORDOBA.

En virtud de providencia del señor Juez se han mandado sacar a la subasta para su venta varias arcas, sillas y otros enseres de casa, apreciados en ciento cincuenta y tres reales, que se encuentran en la casa número diez y siete, calle de Luciano de esta ciudad, y el remate se verificará el dia veinte y siete del corriente mes a las doce de la mañana en la audiencia del mismo, en donde podrán informarse de los muebles y de su precio.

Córdoba catorce de Noviembre de mil ochocientos setenta y seis.—Por mandado de S. S., el Secretario, José Cabrera.

Noticias.

NACIONALES.

De la «Correspondencia de España» copiamos las noticias siguientes:

—La «Agencia Fabra» nos comunica la siguiente nota:

«Faltan gran número de despachos. Casi todas las líneas españolas están interrumpidas a causa de las lluvias.

En la línea telegráfica de Francia cayeron 18 postes, y pasando una locomotora sobre los alambres, ha producido gran daño en la línea.

El vapor correo de la Habana suspendió ayer su salida a causa del gran temporal que reinaba en el Atlántico.»

—En la votacion nominal sobre el

voto particular del señor conde de Xiquena en el dictámen al proyecto de ley aprobando los créditos extraordinarios y suplementos de créditos concedidos desde el 20 de setiembre de 1873, han tomado parte los señores Martinez (D. C.) Navarro Rodrigo (D. C.) Arias, Giner, Gambel, Racon (conde de), Mufiz, Merelles, Alvarada, Villarroya, Balaguer, Angulo, Xiquena (conde de), Peñalosa, Parra, Litares, Reig (D. E.), Rius y Taulat, Sarda (marqués de), Nuñez de Arce, Sagasta, Gonzalez (D. V.), Lopez Dominguez, Salamanca, Negrete, Ferreras, Avila, Ruano, Veragua (duque de), Leo y Castillo, Sanz, total 28.

—Se ha dispuesto que todas las juntas de ensanche y los ayuntamientos que desean ampliar sus localidades municipales, en vien en el plazo de diez dias cuantos antecedentes y datos quieran respecto de tan importante cuestion, a la comision creada para formar una ley general de ensanche.

—Dice el «Constitucional»: «Creemos que el «Popular» se equivoca; el «Parlamento» hace dias que dejó de ser ministerial.»

Lo mismo aseguran los ministeriales a quienes hemos tenido ocasion de oír.

—Al comenzar la sesion de ayer en el Congreso el Sr. Alvarada ha pedido que el ministro de Estado lleve al Congreso la correspondencia oficial mediada entre los gobiernos de España é Inglaterra con motivo de los sucesos últimamente ocurridos en Mahon.

—El «Imparcial» no ha entendido lo que dijo el Sr. Polo respecto a los bancos que ocuparia de no sentarse en los de la mayoría. Lo que quiso decir y dió a entender bien claro es que de no pertenecer a la mayoría, no pertenecería a la oposicion histórica ni a la radical, sino a la constitucional. Quede sentado así para que no se tergiverse el sentido.

—No es cierto lo que dice uno de los corresponsales en esta corte de la «Crónica de Cataluña» al manifestar que un diputado por la provincia de Gerona salió afectado del salon de conferencias a causa de ciertas palabras acres que se cruzaron con dicho señor y el ministro de la Gobernacion. Nos consta que si bien el diputado aludido tuvo una breve y animada conferencia con el Sr. Romero, no se cruzaron entre ambos mas que palabras de esquisita cortesia aunque de diversa apreciacion politica.

—Se ha telegrafiado al gobernador de Cádiz la órden para que pueda regresar a Madrid D. Enrique Faura.

—Hasta mañana no ha blará en el Congreso el Sr. Castelar.

—Para fermar parte de la comision creada por real órden de 11 del actual

— 124 —

Aquí y allí se notaban anchas grietas, precursoras de una ruina completa.

En más de un sitio comenzaban a desmoronarse las paredes, y se habian llenado de plantas parásitas.

Master Love y milady bajaron a la carroza.

Un gesto significativo se dibujó en los labios de la jóven.

El intendente respondió con una sonrisa, y despues de haber declarado a media voz:

«No se debe juzgar a nadie por las apariencias,» sacó el manojo de llaves que le entregó Narciso Pigeon, escogiendo la mas gruesa de todas, la introdujo en la cerradura, haciendo esfuerzos para hacer correr el pestillo, pero sus esfuerzos no dieron resultado.

Como habia previsto el tabelion, el orin secular habia oxidado los resortes de las cerraduras, que respondian a master Love la fuer-

— 125 —

za de inercia de una resistencia obstinada.

Milady pateaba de impaciencia, y aquella impaciencia se aumentaba de segundo en segundo, tanto mas cuanto los vecinos, atraidos por el ruido de la carroza y heridos de estupor a la vista de aquellas gentes que intentaban entrar en el «Palacio del Diablo,» comenzaban a asomarse a las ventanas y a las puertas.

«¡Seis archi-torpe, querido! esclamó la jóven; concluid de una vez, sino os advierto que subo al carruaje y me marcho.»

«¡Eh, milady! respondió el intendente con una vivacidad poco respetuosa, el mismo diablo perdería el tiempo si tuviera que desechár la llave para entrar en su casa....»

«Entonces, buenas noches: quedad aquí hasta mañana, si queréis; yo me caso de servir de blanco a las miradas de esos imbéciles. Vuelvo a la hostaria.»

— 126 —

«¡Y sabreis serviros de ellas!»

«Acaso mejor que vos.»

«Tomadlas... Bien podiais haber dicho desde luego que érais del oficio... os hubiera dejado hacer el trabajo desde el principio.»

Cogió Love las herramientas y entró en el patio seguido de milady.

Por todas partes crecia la yerba espesa y abundante, ocultándose el pavimento bajo una verdadera alfombra de verdura.

Entre los escalones de piedra del peristilo habia arbustos bastante crecidos, que no habian sido plantados por la mano del hombre.

Las ventanas, semejantes a las alas de un murciélago gigantesco clavado en la puerta de una balanza pendiente de la fachada, estaban carcomidas y dislocadas.

«¡Veinte mil libras por esta casa! murmuró milady; voy creyendo, master Love, que os habeis vuelto loco.»

El intendente no respondió; se

— 127 —

«¿Donde vive milady?»

«Calle de San Antonio, hostelería de «El cisne de la Cruz.»

«Precisamente uno de mis clientes es Simon Lantara. ¿A qué hora se hallará en casa milady?»

«¿Qué hora es ahora?»

«Las tres próximamente.»

«Pues bien a las seis os espero.»

«Seré exacto.»

«Cuento con ello. ¡Ah! entretanto voy a examinar mi futura propiedad si no hay inconveniente.»

«Milady quiere visitar «El palacio del Diablo.»»

«Si. ¿Podeis proporcionarme los medios?»

«Perfectamente. Las llaves están aquí; voy a entregarlas al intendente de milady. Solo que como las cerraduras no han funcionado hace cincuenta años, no respondo de que las llaves hagan bien su oficio.»

«No hay en el barrio algun cerrajero,»

con objeto de preparar un proyecto de ley en que se resuelvan todas las dificultades que hasta ahora han nacido en la práctica de la de ensanche de poblaciones de 1864, han sido nombrados: D. Luis de Martos y Potestad, conde de Heredia-Spínola; D. Alejandro Llorante; D. Carlos Frigola, barón del Castillo de Chire; D. José Moreno Elorza; D. Joaquín José de Oñate, marqués de la Puente y Sotomayor; don Manuel María José de Gallo; D. Manuel Silvela; don José Canalejas; don Valeriano Casanueva y el director de Obras públicas, desempeñando las funciones de secretario de la expresada comisión el jefe de negociado de construcciones civiles en el ministerio de Fomento.

—Ayer no se hizo operación alguna en el bolsín, por no haberse recibido noticias de las cotizaciones de París.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Viena 13.—La «Correspondencia política» dice que Turquía amontona fuerzas considerables en Erzeroum y Chouima.

Constantinopla 13.—Los periódicos turcos anuncian que la Puerta ha decidido que no podía contestar acerca de la conferencia antes de conocer de una manera concreta los puntos sometidos a discusión.

Colonia 13.—La «Gaceta de Colonia» dice que los ministros de Italia han propuesto al rey que el prefecto de Roma entre en el Vaticano, en caso necesario, a viva fuerza en cuanto el papa haya fallecido, para hacer constar su defunción y tomar las medidas que crea necesarias en el interior del Vaticano.

Belgrado 13.—Los oficiales rusos que se hallaban en Sérvia que no han presentado la dimisión, han recibido la orden de regresar inmediatamente a Rusia.

Roma 13.—Se ha telegrafado a Mons. Simeoni que venga inmediatamente a Roma para encargarse del puesto que le confía el papa.

El Sr. Rampolla quedará en la nunciatura de Madrid con el carácter de encargado de Negocios de Su Santidad.

Londres 13. (noche).—El «Times» propone otra vez que Francia ocupe la Bosnia y la Herzegovina.

Confirma también que Turquía pone obstáculos a la conferencia.

San Petersburgo 13.—Los periódicos rusos hablan de rumores belicosos.

París 13.—Los señores conde de Chandordy y Bourgoing marcharán el sábado próximo para Constantinopla.

Constantinopla, 13.—Corre el rumor de la próxima movilización de muchos cuerpos del ejército.

Bristol (Inglaterra) 13 noche.—En un discurso que ha pronunciado lord Northcote en esta ciudad, ha dicho que creía que la paz sería el resultado de la conferencia.

Berlin 12 (via Lisboa).—Un despacho de Viena asegura que el gabinete austriaco no ha dado todavía con-

fianza oficial acerca del proyecto de conferencia, aunque se cree que la respuesta será favorable.

En la cámara húngara se han perdido al gobierno los documentos relativos a la cuestión de Oriente.

París 12.—En el Norte de Europa han caído grandes nevadas. El invierno se presenta este año muy riguroso.

San Petersburgo, 12.—El diario oficial del imperio ruso confirma el discurso del czar en Moscow, que es conforme al resumen telegrafado ya.

Gacetas.

—**Buen cuadro.**—Ayer recibimos varias cartas de diferentes puntos de la sierra y de la campaña, en las que se refleja la satisfacción que en todas partes producen las abundantes lluvias con que el cielo nos favorece y que han levantado el decaído espíritu de las clases agrícolas.

—**Edictos.**—Llamamos la atención de nuestros lectores hacia los dos edictos de la Alcaldía, que en su lugar publicamos, el uno de interés general, y el otro muy importante para los que tengan necesidad de adquirir maderas.

—**El vigía.**—Bastemias y obscenidades—la gente honrada repele—¿Habla usted de bozales?...—Aquí traigo los papeles.

—**La esposa del vengador.**—Mañana se pondrá en escena en el Gran teatro la celebrada obra del Sr. Echegaray que lleva este título, y como el resto de la función es muy agradable, puesto que es nuevo el baile y nueva la pieza final, no dudamos que la entrada corresponderá a los esfuerzos de la empresa.

—**Personas reales.**—Hoy en el tren correo llegaron a esta capital Sus Altezas Reales los condes de París con sus hijos. Es probable que hoy mismo continúen su viaje para Sevilla, donde pasarán el invierno y la primavera al lado de sus padres en el palacio de San Telmo.

—**En su lugar.**—La prensa de provincias apáude con justicia las determinaciones del Sr. Gobernador de Córdoba para que se cumpla lo dispuesto respecto al pago de sus adeudos a los maestros de primera enseñanza, y que ya conocen nuestros lectores.

—**Al otro.**—Ya no tendrá lugar este próximo Domingo la corrida de toros que digimos se preparaba y en que serían lidiadores los piconeros. Este extraño espectáculo tendrá lugar al siguiente Domingo veintisis del mes actual.

—**Mal sitio.**—Desde mañana sube dos cuartos la carne de reses mayores y cuatro la de menores, ó lo que es lo mismo

Que la lluvia deseada que en gran abundancia cae ha logrado que a las nubes suban el pan y la carne.

—**Salero.**—Notamos con frecuencia faltas en el percibo de nuestros colegas madrileños, especialmente del «Imparcial», y ayer recibimos el correspondiente al lunes con el sello de

la administración de correos de Palencia. Esto se parece a lo de ir a Madrid por la puente de D. Gonzalo.

—**Casas.**—En el juzgado de la derecha de esta capital se subastan el día veinte y dos, de diez a doce, la casa número trece calle de la Banda, capitalizada en cinco mil seiscientos veinte y cinco pesetas; la número tres calleja del Tomillar, en tres mil setecientos cincuenta, y la número cuatro Campo de la Merced, en cinco mil seiscientos veinte y cinco.

—**La mar.**—Los vecinos de las inmediaciones del arroyo de San Lorenzo piden a grandes voces que se lleve a cabo alguna reforma en dicho arroyo, pues cuando caen cuatro gotas se les llenan las casas de agua como ha sucedido anteaer.

—**Viaje.**—Dice la «Correspondencia» de anteaer. «Esta noche sale para Córdoba, desde cuyo punto se dirigirá a Cartagena con objeto de embarcarse para Oran, Sidi-Aly-Bey, acompañado de su intérprete el señor Sabeau.

—**Subasta.**—En las Casas consistoriales de esta capital se subasta el día veinte y cinco del corriente una suerte de tierra manchoneada llamada El cerro Mantuo, sitio de Quintanas ó Calonge, segundo cuartel rural, término de Lucena, por el tipo de quinientos seis pesetas y veinte y cinco céntimos.

—**Efe méridos.**—Hoy.—1869.—Inauguración del Canal marítimo de Suez.

—**Estravio.**—Dicesen que a una señora se la perdió anteaer el peinado. ¡Infeliz! quedarán sin pelo siendo las noches tan húmedas. Siempre la resultará algo.

—**Matriculas.**—Se ha resuelto que el decreto-ley de seis de diciembre de mil ochocientos sesenta y ocho no introdujo modificación alguna relativa a la formación de matriculas de comerciantes, debiendo considerarse vigente la Real Orden de diez de octubre de mil ochocientos sesenta y dos, que resolvió que en cada provincia se formara una matrícula para los que se dedicasen al comercio.

—**Entendido.**—Ayer continuaba la lluvia. Llevamos cerca de diez días de temporal. Ya sabemos lo que significaba el buen tiempo que anunciaba la Luna nueva.

—**Aviso.**—Por uno del Banco de España publicado en esta capital, se hace saber que del seis al veinte y dos del corriente pueden los interesados recoger los cupones en rama del segundo semestre de este año de efectos de la Deuda y el vencido en primer de Julio de mil ochocientos setenta y siete: los que deseen conservar sus cupones sin cortar deberán avisar por escrito en igual tiempo el número del depósito, clase de valores y su importancia.

—**Diálogo a oscuras.**—Sereno, ¿sabe usted qué hora es?—Ahora voy a cantar las ocoéé... iiiáá... uuúóó...! —Pues hombre; quedamos enterados....

—**Los sentidos.**—Hé aquí clasificados los sentidos tal como la naturaleza parece haberlos colocado en los hombres, en los cuadrúpedos y en los pájaros; es decir, el orden según al cual se afectan mas sensiblemente los

órganos de los sentidos en aquellas tres especies. En el hombre, el tacto es el sentido mas perfecto, el gusto el segundo, la vista el tercero, el oído el cuarto y el olfato el último. En los cuadrúpedos, el olfato el primero, el gusto el segundo, la vista el tercero, el oído el cuarto, el último el tacto. En los pájaros, la vista el primero, el oído el segundo, el tacto el tercero, el gusto el cuarto, el olfato el último.

—**Sección minera.**—Se han solicitado sesenta pertenencias de la mina de carbon llamada «Inglesa», situada en el arroyo de la Zarzuela, dehesa boyal del término de Belmés.

—**Cambio la faz.**—En prueba de los grandes males que la pasada sequía venia ocasionando en las comarcas andaluzas, varios periódicos han reproducido la importante carta de nuestro corresponsal de Montoro y que publicamos hace pocos días.

—**Citacion.**—Por edictos del Juzgado de la izquierda de esta capital se llama para practicar un reconocimiento a Manuel Alvarez Campos y a Manuel Alvarez Gonzalez, vecinos de Ecija.

—**Máquina para extraer aceite.**—En lugar de muelas ó rulos la trituración de las aceitunas se hace mejor y con triple economía por medio de esta máquina, compuesta de un plato ó asiento de hierro bien plano de un metro ochenta centímetros de diámetro sobre el cual ruedan cuatro rodillos cónicos también de hierro. En el centro de los rodillos hay una tolva de madera dentro la cual se vierten las aceitunas, y el mismo movimiento de rotación hace caer al pié de los rodillos la cantidad que se gradúa con su distribuidor interior. La pasta triturada cae alrededor del plato dentro de una canal embalsada que se construye al efecto. El movimiento se dá como a los antiguos rulos por medio de un caballería, pero sus ventajas son considerables, puesto que la mueve una caballería mediana en lugar de una buena, y se pueden moler con facilidad unas tres cuarteras por cada hora de trabajo. La pasta es infinitamente superior a la de los rulos ordinarios, hallándose acordes todos los que usan estas máquinas, en que la trituración es inmejorable. En resumen; con la mitad de la fuerza se triplica el producto y la pasta es muy superior.

—**Mas beneficios.**—S. M. la Reina madre ha ofrecido contribuir a los gastos que ocasiona la traslación a Sevilla de los restos de D. Pedro I de Castilla, así como a la construcción del sepulcro que se le dedique.

—**Noticias.**—Segun las ultimas del temporal que estamos sufriendo en Córdoba es igual en todas partes. Casi todas las líneas españolas están interrumpidas, y multitud de postes telegráficos han caído al suelo derribados por el viento. El vapor-correo para la Habana, que debió salir el domingo, tuvo que suspender su viaje por el gran temporal que reinaba en el Atlántico.

—**¿Qué tal?**—El domingo se inauguraron las conferencias agrícolas en Ciudad Rodrigo sin concurrencia alguna.

—**Bien, hombre.**—Ha salido de

Tanger el vapor «Liniers» conduciendo a España doscientos cincuenta mil duros procedentes de aquellas aduanas.

—**Grand club.**—No ha tardado mucho tiempo en tomar la revancha la Sociedad del tiro de palomas de Sevilla, de la derrota que hace muy pocos días le hizo sufrir la de Jerez. En la competencia habida el sábado en el último de los puntos citados, quedaron vencedores los representantes del «Club» de aquella capital.

—**Nube.**—Un periódico de Cádiz queja de una nube de langosta ó cigarrones que en la tarde del domingo fué impelida por el viento al parecer de las costas de Africa. La plaga se cree alcanzó hasta Jerez.

—**Y luego...**—La conferencia agrícola del domingo no pudo verificarse en Sevilla por falta de oyentes. Si se hubiera tratado de una conferencia política sería otra cosa. Cuando digo que te digo, digo, es porque no te digo Diego.

—**En la cámara de un vapor.**—El señor Pintado Costello, portugués, encarece la exactitud de un reloj que acaba de comprar en la Exposición de París y le cuesta quinientos francos.—Un pasajero andaluz dice que el suyo, que solo le cuesta quinientos francos, en punto a exactitud es superior al del portugués. Apuesta el uno el reloj y el otro quinientos francos. A las doce del día en punto se ponen a la hora del reloj del capitán, que los recibe y los encierra bajo llave. A las veinte y cuatro horas se comprueban; el reloj del portugués atrasaba cinco segundos: el del andaluz marcaba las doce en punto, y por lo tanto ganó éste la apuesta. Aclaración: el reloj del andaluz no tenía cuerda.

—**Plumas.**—En Oporto se inauguró el día cinco la anunciada exposición de aves. En gallinas, patos y palomas es en lo que hay mas variedad é importancia.

—**Cuando pitos flautas.**—En el distrito de Oporto se ha perdido la cosecha del vino por causa de las lluvias.

—**Mineral.**—Ha sido presentado por Mr. Lawrence Smith a la Academia de ciencias de París, un nuevo mineral encontrado en un meteorolito. Este mineral, que Mr. Smith ha dedicado a Mr. Daubrée, ha sido designado con el nombre de Daubralita (Dobralita), y presenta los caracteres de ser de un negro brillante, de una estructura esencialmente cristalina y tan frágil que al menor esfuerzo se rompe.

—**Puente Genil.**—Noviembre diez y seis de mil ochocientos setenta y seis.—Si hay días que pueden llamarse de luto para una población, es hoy uno de ellos en Puente Genil por la irreparable pérdida de la Sr. doña Antonia Muñoz de Borrego, cuya casa era el centro de la buena sociedad y el refugio de los necesitados. Su extraordinaria finura y bello carácter excitaban el profundo pesar de sus numerosos amigos, dejando en ellos imperecedera memoria.—Corresponsal.

—Hay uno á doscientos pasos del hotel.

—Si hay necesidad le haré llamar.

Narciso Pigeon sacó de un arcon un manojo de gruesas llaves oxidadas, y las alargó á master Love diciéndole:

—Esta abre, ó al menos debe abrir la puerta principal.

Milady se habia levantado y se dirigia hacia la puerta.

Maeese Pigeon, con grotesca galantería, la ofreció el brazo, que ella aceptó sonriendo, y al subir á la carroza volvió á recomendar la exactitud.

—Master Love volvió á ocupar su sitio frente de su ama. Los caballos partieron á trote largo, y la carroza desapareció en el ángulo de la calle de la Golondrina, seguida de las miradas de los pasantes y de los saludos que desde la puerta hacia maeese Pigeon.

Calle de la Cerisala, «Palacio

abrir, si es necesario, las puertas interiores.

El obrero dió un paso atrás.

—Eso sí que no, dijo en seguida.

—¿No queréis seguirme? preguntó el intendente.

—Ya lo creo que no quiero.....

—¿Por qué?

—Porque no me conviene.

—Seréis bien pagado.

—No le deis vueltas; por todo el oro del mundo no entro en el «Palacio del Diablo.» No quiero parecer á manos de Satanás, que celebra en él sus conciliábulos con las brujas.

Master Love se encogió de hombros; pero comprendió muy bien que se las habia con un supersticioso, de cuyo terror no triunfaría; no insistió mas.

—Dejadme al menos vuestra herramienta.

—¿Mis herramientas? repitió el obrero.

—Sí.

—Esperad al menos un momento.

—Ni un segundo. Me marchó.

—Irán á buscar un cerrajero, y la puerta cederá.

—¿Estáis bien seguro?

—Eso no ofrece duda alguna.

—Entonces haré un acto de paciencia y resignación; pero que se despache ese cerrajero.

A una señal de master Love, uno de los lacayos se alejó corriendo.

No tardó en volver acompañado de un cerrajero provisto de todos los útiles necesarios para forzar la cerradura rebelde.

En seguida puso manos á la obra; el orin fué recido y la puerta giró sobre sus goznes con un ruido extraño que parecia un gemido, y que hizo estremecerse á los vecinos escalonados á alguna distancia, anhelantes de curiosidad.

—Esta bien, amigo mio, dijo master Love; pero aun falta mas...

—¿Qué falta, pues?

—Vais á venir con nosotros para

del Diablo,» habia dicho master Love al cochero.

No tardó la carroza en pararse delante de la puerta maciza y monumental del edificio abandonado.

—Dura para dar una idea del aspecto de aquellas gruesas pilas-tras.

La verja de hierro coronada con el escudo de los Carnac, tenia una doble puerta de encina, cubierta de enormes cabezas de clavos, formando extraños dibujos y figuras irregulares.

La lluvia, el sol y los vientos habian sido impotentes contra aquella poderosa armazon de madera y hierro, que despues de cincuenta años desafiaba sus esfuerzos.

Apenas se notaba alguna que otra hendidura en los cuarterones; pero ninguna de ellas permitia examinar el interior del patio.

En revancha, las paredes que se apoyaban las pilas-tras habian sufrido notablemente los ultrajes del tiempo.

BAN RECAUDACION PROVINCIAL La Delega... giento anu... esta capita... en el dia... mpre pro... micio del... stre de la... al é Indus... respectivam... rtimiento... or la Autori... ncia para... de 1876 é... La cobran... empleado... bablemente... las referida... rma esta b... rmino de d... los morc... nuenta po... debar de e... la referida... ble gestion... es, en bien... ision de t... La Delega... se halla... rreteras, Córdoba l... Por deleg... Manuel ALCAI... Recaudacio... de esta ca... Central... Puente... Rincon... Nueva... Salgado... Matadero... CORDOBA... T. Conde y... Bole... —Hoy... go, obispo... JUBIL... de San Pe... Remedios... ditutos... —Hoy... mo dia d... paracion á... que medita... lan en la... Magdalena... mente la... greses, y... los padres... tros con... —El do... de la... la iglesia... amnes ho... ntos de... la misma... señor don... —El Do... lana se c... ion á los... Victoria, puerta de... rá el Sr... siones pr... —Dura... lugar tod... Animas del Saiva... liar de Sa... San Pedr... ciones. —Los a... visitarán... de los A... GRAN... Funcion... tres act...

La Delegacion de este establecimiento anuncia a los contribuyentes...

La cobranza se llevará a efecto por los empleados de esta Delegacion...

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CÓRDOBA.

Recaudacion obtenida en los selatos de esta capital en los dias 14 y 15.

Table with 2 columns: Category and Pts. Cts. Includes Central, Puente, Rincon, Nueva, Sallegos, Matadero.

Total. 3976 97

ALTA SUMA CORRESPONDIENTE Al Tesoro. 1535 55

Ala provincia y municipio. 1514 18

Adicionadas. 97 24

Total igual. 3976 97

Córdoba 15 de Noviembre de 1876.

Conde y Luque.

Boletín religioso.

Hoy.—San Gregorio Taumaturgo, obispo de Neocesarea.

JUBILEO CIRCULAR.—En la iglesia de San Pedro de Alcántara...

Hoy, al toque de oraciones, último día del solemne Triduo de preparación a la Santa Pastoral Visita...

El domingo 19 a las nueve y media de la mañana se verificarán en la iglesia parroquial de Santiago...

El Domingo a las diez de la mañana se celebrará una solemne función a los Santos Patronos Acisclo y Victoria...

Durante el actual mes tendrán lugar todos los dias los ejercicios de Animas en la Iglesia parroquial del Salvador y San Pedro...

Los asociados a la Corte de María visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de los Angeles, en San Andrés.

Espectáculos.

GRAN TEATRO DE CORDOBA.

Funcion para mañana.—El drama en tres actos, «La esposa del vengador.»

El baile español, «El ayer y hoy.»—La comedia en un acto, «Pepita.»—A las 8.

Precios.—Palcos proscenicos, 30 rs. Id. segundos, 30.—Id. de luto, 30.—Plataeos y palcos principales, 30.—Palcos segundos, 16.—Butaca con entrada, 7.—Delanteras de anfiteatro, con id., 5.—Id. de paraiso, con id., 3.—Entrada general, 3 rs.—Cuarto piso, 2.

Correo de ayer.

Correspondencia particular del DIARIO DE CORDOBA. Madrid 15 de Noviembre de 1876. Señor Director del DIARIO DE CORDOBA.

Mi querido amigo:

La cuestion de Oriente vuelve a presentar mal cariz segun los telegramas que se reciben...

Los disidentes han empezado ya a ponerse frente al gobierno, si bien en reducido número, y en la sesion de ayer llamó la atencion que el Sr. Navarro Rodrigo dijera que el punto de vista de los amigos del Sr. Gamazo era el mismo de los constitucionales.

En el Senado iniciará los debates en el proyecto de ley de garantías el Sr. Valera.

Se trabaja con celo en la confeccion de los presupuestos a fin de que puedan presentarse a las cámaras antes de que termine este segundo periodo de la primera legislatura...

Pasado mañana se reunirá en casa del Sr. Moyano los individuos de la junta del partido histórico para seguir tratando de varios asuntos de interés para dicho partido.

Cuando todo hacia creer que nuestros valores seguirian subiendo, segun lo solicitado que son en el extranjero, se teme que las noticias de Oriente influyan para que no lleguen al precio a que estaban llamados.

Impresionado con la noticia de la «Correspondencia» de que España tomaría parte en la lucha europea por causa de la cuestion de Oriente...

A última hora se asegura haber grandes probabilidades de que, caso de que la guerra no pueda evitarse, quedará circunscrita a Rusia y Turquía.

El arzobispo de Valencia sigue grave. El cardenal Moreno ha mejorado bastante y ayer pudo abandonar el lecho.

El 3 por 100 consolidado ha cerrado hoy a 129'20, pocas operaciones, y los bonos a 59'10.

El corresponsal.

De la «Correspondencia de España» copiamos las noticias siguientes:

En opinion de hombres políticos muy autorizados y de escuelas muy distinguidas, si llegara el caso de una guerra europea España se veria obligada a tomar parte en esa lucha colosal...

—Aceptadas por el gobierno y la comision correspondiente las enmiendas presentadas al proyecto de ley provincial y municipal por el señor Alonso Martinez y sus amigos...

—Aun hoy se abriga esperanzas de que en el caso de llegar a las manos Rusia y Turquía, se logrará evitar que la lucha sea más general...

—Del «Centro telegráfico español» recibimos hoy por la mañana los siguientes despachos telegráficos:

Miércoles 15 noviembre 1876 (mañana).—La «Gazette de Cologne» de que es corresponsal telegáfico en Madrid este Centro, comunica a su vez al mismo el siguiente importantísimo despacho:

«Colonia, 14.—El gobierno italiano ha decidido que al fallecimiento del papa se ocupen militarmente las cercanías del Vaticano. El prefecto, asistiendo con la servidumbre pontificia, certificará de la defuncion. En el caso de que la servidumbre rehusase, el prefecto, acompañado del Questor, médico, notarios y testigos allanará el Vaticano, quitará el dedo del papa el anillo del Pescador y lo enviará con la fé de muerto al Sacro-colegio...

Comision principal de Ventas de Propiedades y derechos del Estado.

Subasta para el día de 14 Diciembre de 1876, ante el Sr. Juez de primera instancia del distrito de la derecha y el Escribano D. Rafael Pellitero...

Conclusion.

Núm. 461 de inventario. Una suerte de tierra en la colada del Castillo contigua al pozo de la Norieta, que es la 6.ª, de la anterior procedencia y término...

250

Núm. 462 de inventario. Una suerte de tierra, la 7.ª en orden de S. a N., de la anterior procedencia, término y sitio...

64 áreas: no consta su arriendo: ha sido capitalizada por las 7 pesetas de renta anual que le ha graduado el perito en 187 pesetas 50 céntimos y tasada en.

160

Núm. 463 de inventario. Una suerte de tierra calma, que es la 8.ª, situada en la que fué colada o pasada de ganados, colada del Castillo, de la anterior procedencia y término...

157 50

Núm. 464 de inventario. Una suerte de tierra en forma de media luna, situada en el Egido de la destruida aldea de los Prados, término de Los Blazquez...

45

Núm. 465 de inventario. Una suerte de tierra en lo que fué Egido de la destruida aldea de los Prados, situada en el Egido arriba, cruzada por el camino del arroyo...

78 75

Núm. 466 de inventario. Una suerte de tierra en lo que fué Egido de la aldea de los Prados, situada entre la zahurda de Rueda y las paredes ruinosas que hacen frente...

42

Núm. 467 de inventario. Una suerte de tierra en el Egido de la aldea destruida de los Prados, en lo alto de la cuesta del mismo, al Norte del camino que sale del que fué pueblo...

11

Núm. 468 de inventario. Una suerte de tierra calma en la cuesta del Egido de la destruida aldea de los Prados, al N. del camino que baja de la referida aldea...

16

Núm. 469 de inventario. Una suerte de tierra en el Egido de la destruida aldea de los Prados, al sitio que nombran Cañada de los Huertos...

45

NOTA. Las 14 fincas que anteceden han sido tasadas por el perito D. José María Guerrero.

BIENES DE CORPORACIONES CIVILES.—INSTRUCCION PUBLICA. PARTIDO DE LUCENA.—LUCENA.

Fincas rústicas. Menor cuantía. Pesetas. Céntimos.

Número 353 de inventario. Una suerte de tierra calma, situada en la Sierrezuela tercer cuartel rural, término de Lucena, procedente del colegio de la Purísima Concepcion...

229 88

tipo para la subasta.

SECCION DE AVISOS.

Leche de cabras. Desde el día ocho del corriente se vende pura y de buena calidad como en los años anteriores en la calle de Alfonso XII núm. 42. s6-4

Aviso. Se desea adquirir un mostrador de diez ó doce varas de largo. La persona que desee venderlo puede avisar á casa de los Sres. Durán Baena y Compañía, calle de San Fernando. s6-6

Colocacion. La desea un joven de 25 años que sabe leer y escribir; tiene persona que le abone. En la calle de San Fernando, núm. 109 darán razon. s6-6

Almoneda. Acaba de llegar de una de las fábricas mas acreditadas de Paris, un piano vertical, de elegante construcción y de excelentes voces. La persona que quiera comprarlo, puede pasar a verlo en la calle de Sta. Victoria núm. 4. Tambien en dicha casa encontrarán estudios impresos para piano de los mas acreditados maestros señores J. Concón, T. H. Bohler, Henri Bertini, Jean y A. Quintant; así como una rica colección de tocatas como mazurcas, Malagueñas de «Pepe-Hillo», Marchas de la zarzuela «Chorizos y Polacos», Seguidillas sevillanas, canción del Burro y tango de la «Vuelta al Mundo», lanceros de Mabillo, id. españoles, boleros, nocturnos, fantasías, fragmentos escogidos, melodías, pensamientos, desvarios, armonías de la naturaleza, rondó de la Hermeosa Catalina, piezas para canto y piano, tanto en italiano y francés como en español; una colección de cuadros al óleo de los mejores pintores modernos; un órgano de trece registros traspasador; un numeroso vestuario para teatro; gran colección de minería; conchas y caracolas de las playas de América; notables trabajos en pluma, herbarios y coronas de níquel por los indios; una preciosa silla baquera; seis zafraes para aceite de 110 arrobas cada una de cabida; una hermosa amaca y un estrivo en forma de cruz que cuenta mas de ocho siglos, y otros varios objetos de fantasía. En 500 rs., habiendo costado mucho mas en los Estados Unidos, se cede una cadera de vapor, la cual se puede aplicar á una máquina de coser y á otros usos; polvos de legítima cascarrilla de huevo que usan las americanas del estado de Yucatan, á 40 reales libra y 3 la onza. Una ganga: mantequeros, azucareros y dulceros de plata inglesa «Alémide» que en Madrid se venden cada uno á 60 rs., aqui en 20; vasos de lo mismo que valen á 40 reales, en esta á 15. 30-22

Venta. Se venden dos balcones modernos con sus puertas y dos antiguos, en la casa núm. 11, calle de la Sillería. s6-3

Hallazgo. La persona que se le haya extraviado una burra, puede pasar a recogerla á la calle de Osaario, casa de D. Antón Breaña y dando las señas le será entregada. 6-6

Nueva fábrica de materiales de Manuel Casana.

En el campo de S. Anton, frente á la puerta Nueva, hay yeso fabricado en dicho establecimiento á 6 rs. fanegas y cal de leña, ladrillos raspados y toscos, baldosas de todos tamaños, á precios convencionales. s6-14

Se venden doce sillones y un sofá de caoba forrado en azul. Se pueden ver todos los días desde las 12 en adelante en la calle de San Rulfo, núm. 5. s6-6

Venta. Se hace de la Hacienda nombrada «Buenavista», en la sierra á media legua de esta ciudad, con cesterío, olivos, ríñados, monte, etc. Para tratar en la calle del Silencio núm. 4. s6-6

Venta. La de una buena casa de un piso, en la calle de San Rulfo, núm. 5. s6-6

Almoneda. La hay todos los días desde las diez de la mañana hasta las cuatro de la tarde, de varios muebles, ropas, bridas y tejidos en la casa número 84, calle de Armas. s6-5

Aviso. Se ha recibido en el establecimiento de Antonio Carrasco, Ayuntamiento 10, manteca de Hamburgo superior, del Reino, queso de Gruyer, de bola, cajas de arropa de bigos de Lepe, de pasas, galletas inglesas, sartido de azúcar y arroz de todas clases, chocolate, café, té verde y negro, y aliños para la matanza mojidos. s6-5

VENTA A PLAZOS.

10 reales semanales.

Córdoba.—Ayuntamiento 14 y 16.



10 por 100 al contado. Enseñanza gratis á domicilio.

Un año de crédito. Se entrega alguna en el momento.

Pléase catálogos ilustrados con listas de precios á LA COMPANIA FABRIL SINGER, Dirección general de España y Portugal, calle Serrano, 43, Madrid.

ESPAÑA:	ESPAÑA:
Badajoz San Juan 32	Tarragona Bajada de la Misericordia
Barcelona Plaza del Angel 10	Valladolid Aestra de San Francisco
Bilbao Arrieta 14	Zaragoza Alfonso 141
Cádiz Colón 20	Beja Largo de Santa Maria
Córdoba Ayuntamiento 14 y 16	Faro S. Antonio de Alfo 31
Coruna Real 18	Lisboa Praça do Loreto 6 y 7
Gerona Plaza del 1.º Constituyente	Oporto Farnozza 355 y 357
Huelva Concepcion 12	Porto Delgado Viverde 61
Lérida San Antonio 9	
Madrid Calle de S. 35	
Málaga Duquesa de Victoria 1	
Palma Boiserie 8	
Sevilla O'Donnell 5	
Tenerife S. Cruz de Tenerife	

RICORD FAVROT

Estas Capsulas poseen las propiedades tónicas de la Brea á la vez que la accion anti-blenorragica de la Copaliba. No cansan el estomago ni provocan diarrea ni nauseas. Constituyen la medicina por excelencia para el tratamiento de las afecciones contagiosas de ambos sexos, los fluxos antiguos ó recientes; el catarro de la vejiga y la incontinencia de orina. — Precio: 22 frascos.

A fin del tratamiento y cuando todo dolor ha desaparecido, el uso de la **INYECCION RICORD** es el medio infalible de asegurar la curacion y evitar las recaídas. — Precio: 16 frascos.

VERDADERO JARABE DEPURATIVO RICORD FAVROT

Este Jarabe es indispensable para curar completamente las enfermedades del cutis y para acabar de purificar la sangre despues de un tratamiento anti-sifilitico. Preserva de todos los accidentes que pueden resultar de la silitis constitucional.

Deposito general en la Farmacia FAVROT, rue Richelieu, 102, Paris.

SE VENDE EN TODAS LAS FARMACIAS.

JARABE DE QUINA FERRUGINOSO DEL DOCTOR RUBIO PEREZ DE GRANADA.

Este precioso medicamento, regenerador de la sangre y reparador de las fuerzas, que contiene una gran cantidad de QUINA y de HIERRO, se decora de los medicamentos mas poderosos que se conocen como tónicos, se emplea con admirables resultados en la clorosis ó opilacion, en las Escrófulas, en la debilidad producida por las HEMORRAGIAS, y por todas clases de pérdidas. Lo toman sin repugnancia los niños y las personas mas delicadas, y es sin disputa el medicamento mejor de los de su clase. Numerosos son los casos en que han tenido ocasion de apreciar sus excelentes cualidades, los emigrantes y viajeros, de la facultad de medicina y Profesores de la poblacion, obteniendo siempre los mas satisfactorios resultados de su empleo.

Precio 10 frascos. Deposito en Córdoba botica droguería de D. Joaquin Fuentes Terrabay y en la farmacia de don Manuel Marin, Tendillas.

ROB BOUYVEAU

Autorizado en Francia, en Austria, en Bélgica y en Rusia.

Garantido legitimo por la firma del Dr. GIRAudeau de St. Gervais.

El Rob vegetal Bouyveau Laffleur, de una digestion facil, grato al paladar y al olfato, está recomendado para curar radicalmente las enfermedades cutáneas, los herpes, los abscesos, las úlceras, la sarna degenerada, las escrófulas, el escorbuto, pérdidas, etc. Este remedio es un específico para las enfermedades contagiosas nuevas, inveteradas ó rebeldes al mercurio y otros remedios, como poderoso depurativo, destruye los accidentes ocasionados por el mercurio, y ayuda á la naturaleza á desmenuzarse de él, así como del yodo cuando se ha tomado con exceso. — En todas las boticas.

Deposito general, en casa del doctor GIRAudeau de St. Gervais, Paris, 12, calle Richelieu.

DON LUIS FUENTES, MEDICO CIRUJANO.

Especialista en las enfermedades Venéreas y Sifiliticas. Consultas los días de 12 á 3 de la tarde. Calle de San Fernando (antes de la Feria) núm 43. Botica.

Venta. Se hace de unos estantes de tienda y trasieinda con su mostrador, en la plaza del Potro núm. 7 pueden verse. s6-5

La langosta. Se extingue con utilidad de los labradores, según el Diccionario de agricultura dirigido por el Sr. D. Agustín Estevan Collantes e. c., tomo 4.º, página 176, comiéndola los pavos y gallinas. Se venderán desde Noviembre pollos de tres días á un real de vellou cada uno, si encargan algunos miles con anticipación. Diríjanse á D. Manuel Ramos, calle de Arenillas, núm. 21. s6-6

Arendamiento. En una casa en punto céntrico en esta capital se alquilan dos departamentos independientes que tambien pueden tomarse juntos. Darán razon calle de S. Pablo núm. 44. s6-5

Anuncio. En la calle de los Leirados núm. 22, se venden jabones de todas clases, fabricados por uno de los mejores fabricantes que se conocen; en las diferentes clases que hay podrá el público conocer sus calidades y precios equitativos. s6-14

Tripa. En el almacén de la calle Almoneda núm. 12, de la propiedad de D. Candido Garcia, hay un buen surtido en mazos de 18 varas á 3 1/2 rs. uno. s6-4

LAS PILDORAS DEL DOCTOR DEHAUT DE PARIS

Son el mejor y mas agradable de los purgantes.

Pinos. Se venden en la dehesa de Santa Maria de Trassierra de varias clases. Quien los quiere puede dirigirse á la Secretaría del Excmo. Sr. Duque de Almodovar del Valle, Angel de Saavedra, 13. s6-2

Realizacion. En la calle de la Candelaria núm. 15 informarán sobre la venta, á precios arreglados, de cabras y chivas. s6-2

Venta de paja. En la dehesa de Quemadillas se venden dos amiares de paja de la cosecha anterior, á precios convencionales. Para tratar con su dueño en la calle de Convalencia núm. 2. s6-2

Pérdida. De la casa número 5 plazuela de S. Juan ha desaparecido una perita de lanas, pequeña, de dos meses, color blanco rubio. La persona que sepa su paradero y se sirva entregarla en dicha casa, recibirá una gratificacion. s6-2

Venta. Se hace de los esquimotes de ceinturas pendientes de las huertas de Uña, Jurda, Celina y Santa Catalina, las tres primeras en la sierra y la ultima en el pago del Campo de la Verdad. En casa de la Excmo. Sra. Marquesa viuda de Guadalcázar se tratan. s6-3

Acaden la preparatoria para telégrafos.

Horno de San Juan núm. 2. Siendo tan conocidas de todos las ventajas que ofrece á la juventud la carrera de Telégrafos, por hallarse sus individuos exentos del servicio de las armas y otras prerrogativas no menos atendibles que el Gobierno nos concede, los oficiales del centro telegráfico de esta capital D. Francisco Cortés, D. Lorenzo y D. Emilio Leon y Marin, siguen ofreciendo al público sus cursos de esta clase, tanto para la preparacion de esta carrera, cuanto para las de plantaria y tabacaria. Según los programas oficialmente aprobados, las asignaturas que se exigen para ingreso en esta carrera de oficiales y conductores de Telégrafos son: Aritmética Algebra, Geometria plana y trigonometria, Geometria plana y trigonometria, Física y Química, Francés ó Inglés ó Alemán, para aspirar á la preparatoria, Geometria plana y trigonometria, Física y Química, Francés ó Inglés, Aritmética y Francés ó Inglés. Estos señores cuentan con la cooperación de uno de los principales Académicos de Madrid y con un profesor de idiomas de su propia y propia preparatoria. Honorarios: 100 reales mensuales para oficiales segundados y 60 para aspirantes; tanto para los idiomas franceses, ingleses, Italiano y Aleman como para otras asignaturas sueltas á precios convencionales. s6-12

Venta. Se hace de una máquina de vapor de un caballo de fuerza; se puede ver funcionar calle Arco R. al antes de Prim, número 4. s6-3

Ceniza. Se compra de vejetales á dos reales fanega, Plaza del Tambor núm. 11. s6-3

Arendamiento. Desde el día se hace de un departamento alto en la casa calle Valderrama núm. 10. Para tratar en la misma casa. s6-3

Don Rafael Rodriguez Gonzalez, profesor pianista del café del Gran Capitan, ofrece sus conocimientos como afinador de pianos así como tambien lecciones de solfeo y piano á las personas que se dignen favorecerle y quieran cultivar tan bella arte. Ofrece su casa B. taneros 9. s6-3

Pérdida. La de un perro pacho, canelo y blanco, capon, como de siete años, perdido en el camino de las ermitas hace dos días; quien lo entregue á su dueño, calle del Liceo número 52, se le agradecerá. s6-5

Vacuna. La tiene de excelentes condiciones en tubo y de brazo á brazo el Citujano dentista D. José Miranda Fernandez; los que deseen vacunarse podran entenderse con dicho profesor en su gabinete operatorio, Liceo 30. s6-4

Subarriendo. Por ausentarse su dueño se hace desde Navidad del presente año en adelante de una casa en el punto mas céntrico de la poblacion, bonita y en perfecto estado. Darán razon en la calle de San Rulfo números 15 y 17. s6-6

Arendamiento. Desde el día de la casa núm. 21, calle de la Madera baja en esta ciudad, toda ó algunos de los departamentos en que con absoluta independencia se encuentra dividida. En la misma casa hay de venta materiales procedentes de un derrido; se contrata el desmonte de una parte de terreno y se permite á los acaparadores cargar gratis buena tierra cenida de hundimientos de tapias. s6-5

Aviso. Se vende ó cambia una carreta francesa de doble suspension y en buen estado, por una gón ó ligera ó otra clase de carruage tambien ligero y fuerte, y que se halle en buen uso. San Juan 7, informarán. s6-5

Venta. Se venden sombreros modernos, cuadros y varios efectos antiguos, desde las doce á las seis de la tarde, calle de las Imágenes núm. 11. s6-5

Arendamiento. Se hace desde el día de una casa principal de nueva construcción en esta ciudad calle Horno de S. Juan núm. 4, con muchas y estensas habitaciones altas y bajas, torre cubierta, quadra y cochera. Su dueño D. Manuel Garcia Lopera informará del precio y condiciones. s6-5

Venta. Se hace de varias puertas de cristales y de madera pequeñas. Valcés Leal, núm. 27. s6-6

Contrato de materiales. En la calle de San Hipólito número 4 se oyen proposiciones por el término de seis días para surtir de cal, yeso y mampostería labrada la casa de nueva planta que se ha empezado á construir en la calle del Gran Capitan. Tambien se oyen proposiciones para la norreria, ó sea balcones, ventanas y cancelas. s6-1

Montañera y pastos. Desde el día hasta el de San Miguel próximo se arriendan los pastos y montañera de la dehesa nombrada la Matallana, compuesta de 830 fanegas de tierra en siete mico de Lira del Rio. Para informes y ajuste, dirigirse en esta ciudad á la calle de Jesus Maria número 3, y en Lora á D. Manuel Leal. s6-1

LA ESTRELLA. En la acreditada horchatería del Gran Capitan se sirven almuerzos, comidas y cenas, cafés, licores de todas clases y vinos de Montilla y manzanilla superiores, á precios sumamente arreglados. s6-1

Enseñanza privada. Desde el 15 del actual se halla abierta una academia particular para la enseñanza de la aritmética mercantil, caligrafía, dibujo y lengua francesa, en la calle Jurado Aguiar número 8. Pueden estudiarse una ó mas asignaturas á la vez, y los precios serán módicos y convencionales. s6-1